América Latina retoma la senda, pero hay retos: S&P (El Financiero 05/02/10) Última modificación 05.02.2010

América Latina retoma la senda, pero hay retos: S&P (El Financiero 05/02/10)(Viridiana Mendoza Escamilla) Viernes, 5 de febrero de 2010 México deberá todavía enfrentar retos, como la caída de los ingresos petroleros y la dependencia con Estados Unidos, pese a que existan oportunidades para que los países latinoamericanos retomen el crecimiento en 2010. En un reporte sobre el panorama de deuda soberana, Standard & Poor's señala: "La trayectoria de las calificaciones soberanas en América Latina dependerá en gran parte de la capacidad de los gobiernos para restaurar gradualmente los balances fiscales tras la recesión de 2009, recuperando el impulso del crecimiento del PIB, reduciendo las vulnerabilidades externas y fortaleciendo el consenso a favor de las políticas económicas adecuadas." Así, el reto para América Latina será mantener consensos para la estabilidad; sin embargo, en el terreno de los consensos, México la tiene más difícil, pues la calificadora reitera que el buen panorama para las naciones radica en las reformas que se han realizado, en la reducción de la dependencia con un solo mercado de exportación y el desarrollo del mercado interno. "La resistencia económica de gran parte de la región durante la recesión mundial se debe a los muchos años de ajustes macroeconómicos y reformas que proporcionaron a los gobiernos y al sector privado una mayor cantidad de recursos para sortear la reciente presión económica", explica. La calificadora subraya que gran parte de la región ha avanzado considerablemente para superar sus problemas de deuda, pero esta mejora gradual del perfil crediticio de la región contrasta con su abundante legado de crisis económicas e incumplimientos desde la independencia de naciones como Ecuador o México. En la actualidad, aunque no se presentaron incumplimientos por parte de ningún país en la región, hay algunas revisiones especiales como en el caso de Ecuador y Jamaica, donde se determinó asignar la categoría de "incumplimiento selectivo". No obstante, el panorama en lo general es favorable, pues la agencia asegura que América Latina podría mantener tasas de crecimiento elevadas y estables si estimula aún más la demanda interna de manera sostenible, reduciendo así su dependencia de los mercados externos para crecer. "Esto es igualmente importante para los países de América del Sur, que generalmente dependen de las exportaciones de materias primas (commodities), como lo es para México y las naciones de Centroamérica, que tienen una mayor dependencia de las exportaciones de manufacturas al mercado estadounidense."